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ACTA 

OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DIRECTORIO NACIONAL 
22 NOVIEMBRE 2022 

 
 

En Santiago, a veintidós de noviembre de dos mil veintidós, siendo las 09:36 horas, y 
de acuerdo a lo señalado en el artículo 31 de los Estatutos de Anejud Chile, se da inicio a la 
Octava Sesión Ordinaria del Directorio Nacional de Anejud Chile, de manera presencial, la que 
es dirigida por su Presidenta, doña Lilian Huanca Borja, con la asistencia de la Vicepresidenta, 
doña Claudia Oporto Toledo; la Secretaria, doña Raquel Arias, el Tesorero, don Davis 
Riquelme Montoya; la Protesorera doña Jéssica Fuica Zúñiga; la Directora, doña Marianela 
Herrera Vera y el Director, don Juan Carlos Hidalgo Zepeda. No asisten los Directores don 
Rodrigo Salinas Rivera y don Manuel Alvarado Alvarado. Por el Comité Nacional de Jóvenes 
asiste doña Dafne Silva. Participan las asesoras María Cristina Cabrera, Nayareth Quevedo, 
Cristina Silva y la secretaria administrativa doña Yehimy Llamoca. Se deja constancia que don 
Manuel Alvarado está con licencia médica presentada en Secretaría Nacional de Anejud. Don 
Rodrigo Salinas, no ha presentado justificación por su inasistencia. 
 
1.- ACTA ANTERIOR 

• Aprobación Acta 7° Sesión Ordinaria Directorio Nacional (20 octubre de 2022) 
Pendiente. 
 

• Aprobación Actas de reuniones extraordinarias del Directorio Nacional 
Pendientes 
El Director Juan Carlos Hidalgo hará llegar las actas de sesiones extraordinarias 
pendientes. Estarán disponibles para la próxima sesión de directorio. 
 

2.- CORRESPONDENCIA DESPACHADA  
No hay observaciones. 
 

3.- MATERIAS DE ORDEN GREMIAL Y FUNCIONARIA 
3.1.- Informe Retorno Seguro 

La Presidenta Lilian Huanca informa que no ha habido reuniones en el último tiempo y 
no han emitido información relevante desde la Mesa Retorno Seguro. 

 
3.2.- Inscripción de Directorios Regionales en la inspección del trabajo; 

La asesora Cristina Cabrera informa que se está en el segundo proceso y hoy se 
presentarán ante la Inspección del Trabajo, las actas de las regionales electas en la 
segunda elección.  

 
3.3.- Trabajo Gremial Regional 

La Directora Marianela Herrera informa que junto con el Director Juan Carlos Hidalgo 
visitarán a las Regionales San Miguel y Santiago, además se está organizando una 
reunión en Rancagua para el lunes próximo. 
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La Secretaria Raquel Arias informa que en Talca, Chillán ya solucionaron el problema 
con las cuentas corrientes. En Osorno no han tenido problema con el banco. Señala 
que esa regional realizará su fiesta de celebración del empleado judicial el 9 diciembre 
próximo. Puerto Montt y Valdivia harán las mini olimpiadas este 26 de noviembre, 
actividad en donde están invitadas. 
Ante la consulta sobre si las regionales de los directores Manuel Alvarado y Rodrigo 
Salinas han sido visitadas, se informa que no se ha tenido ningún contacto entre los 
directores encargados y las regionales. 
 
Se acuerda: 
En atención al tiempo transcurrido y que no han tomado contacto con sus 
regionales a cargo, se acuerda reemplazar a los directores nacionales Manuel 
Alvarado y Rodrigo Salinas y redestinar  las regionales a las y los siguientes 
directores: 
Arica: Lilian Huanca, Marianela Herrera y Juan Carlos Hidalgo  
Iquique: Directorio Nacional (tesorería) 
Antofagasta: Lilian Huanca, Marianela Herrera y Juan Carlos Hidalgo. 
La Serena: Davis Riquelme y Raquel Arias 
Limarí-Choapa: Davis Riquelme y Raquel Arias 
Aconcagua: Directorio Nacional (tesorería) 
Valparaíso: Lilian Huanca, Marianela Herrera y Juan Carlos Hidalgo. 
 
Respecto de la solicitud de Regional Concepción, de cambiar a las directoras 
nacionales encargadas, la Presidenta Lilian Huanca decide que ella y la 
Vicepresidenta Claudia Oporto, sean las directoras encargadas. 
 
Oficiar a las regionales involucradas 
 
La Presidenta Lilian Huanca informa que recibió un mensaje de Aconcagua señalando 
que tienen un ahorro mensual y en diciembre se paga ese ahorro a cada socio/a pero 
como están acéfalas tienen temor de no poder realizar el pago. Ante esto, la 
Presidenta Lilian Huanca tomará contacto con doña Priscila, la Presidenta anterior de 
dicha Regional, para llegar a una solución. 
 

3.4.- Mesa de Remuneraciones 
La Presidenta Lilian Huanca señala que se cumplió lo que se acordó en el Consultivo 
Nacional, de crear la Mesa de Remuneraciones e Incentivo al Retiro. Está como 
coordinador don Guillermo Quiroz. Se realizó un Consultivo Extraordinario para 
informar. Además se tuvo reunión con el Presidente de la Corte Suprema  con la Jefa 
de Recursos Humanos de la CAPJ. 
 
Se acuerda: 
En enviar oficio a la Corte Suprema, para poner en tabla del Pleno las peticiones 
de Anejud sobre remuneración e Incentivo al Retiro, para que se reanude el 
trabajo desde donde se quedó el 2019. 
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Se propone pedir audiencia con el Ministerio de Justicia y con el Ministerio de 
Hacienda; tomar contacto con la Asociación del CAPJ para plantearle el tema 
remuneracional y trabajar la perspectiva de género para la petición. Se Aprueba.  
 
Se acuerda: 
Contratar a un asesor/a y para ello se mandata a la Mesa de remuneraciones 
realizar los TDR, los que serán visados por el DN y contratado por el DN. Oficiar. 
 
Se acuerda: 
Que dado que el afiche enviado por la Mesa tiene un tamaño pequeño, se 
distribuya por las RR.SS. 
Se realizará un afiche para impresión y se incurrirá en ese gasto, una vez que se 
tengan clara la plataforma reivindicativa y/o pliego de peticiones. Oficiar a las 
regionales. 
 

3.5.- Memoria 2022 
Se define como fecha de Convención Nacional del 2023, los días miércoles 29, jueves 
30 y viernes 31 de marzo de 2023, viajando hacia Loncura el martes 28 y regresando 
el sábado 1°en la mañana. Se aprueba. 
Las asesoras Cristian Cabrera y Cristina Silva trabajarán en los plazos de 
convocatoria. 
 
Respecto de la Memoria 2022, ésta tiene que estar lista el 20 marzo 2023. Por tanto, 
el 15 diciembre 2022, en la 9°sesión de directorio se distribuirán los temas y luego, en 
la segunda quincena de diciembre, se hará reunión por zoom con la asesora Nayareth 
Quevedo para dar las instrucciones. El 1° de marzo 2023, se empieza a editar. Se 
aprueba. 
 

Siendo las 11:15 horas, ingresa a la sesión el director don Juan Carlos Hidalgo y la 
representante del Comité Nacional de Jóvenes doña Dafne Silva. 
Siendo las 11:29 horas, ingresa a la sesión la Protesorera doña Jéssica Fuica. 

 
4.- TEMAS ESPECIALES DIRECTORIO NACIONAL 

a) Tesorería Nacional 

• Aprobación Informes mes de septiembre 2022;  
Se aprueba con las siguientes observaciones: 
La Directora Marianela Herrera consulta por qué cada director/a debe pagar sus 
pasajes y gastos cuando salen por razones de trabajo gremial. Esto en atención a un 
préstamo que realizó Tesorería a algunas directoras nacionales para comprar sus 
pasajes aéreos. 
 
Se acuerda: 
Que los gastos que se incurran por el trabajo gremial y/o por los viajes 
gremiales asumidos como Director/a Nacional, serán de cargo de la nacional 
(desde esta fecha en adelante). 
Se mantiene el valor del viático hasta nueva evaluación. 
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Especificar y desglosar el pago de la Sra. Regina Acosta en el informe de tesorería 
de septiembre 2022, ya que es una deuda del Directorio anterior y no queda claro 
teniendo solo el total de la deuda.  
 
Se consultará en el próximo consultivo si se puede revertir el préstamo otorgado a 
las Directoras que viajaron. Se aprueba. 
 

• Presentación informe mes de octubre 2022. 
Se aprobará en la próxima sesión de Directorio. 
 

• Varios 
La Protesorera Jessica Fuica informa que el 18 de noviembre pasado hubo reunión 
de tesorería. Señala que lo recaudado por cuota social ha bajado. 
Informa que hay que cambiar el contrato de la Sra. Paola. Se hará reunión para 
solucionar el tema contractual. Se aprueba. 
Se propone hacer una proyección de gastos para saber con cuánto dinero dispone el 
Directorio Nacional para la realización de sus actividades y proyectos. Se aprueba. 
La proyección se presentará en la próxima sesión. 
 
El Director Juan Carlos Hidalgo muestra 3 presentes o souvenir de Anejud para 
regalar en los encuentros nacionales e internacionales: libreta, lápiz y porta celular. 
Se aprueba la compra de porta celulares con el logo de Anejud para regalar a las 
regionales y en los encuentros nacionales e internacionales. 
 
Se aprueba enviar oficio a la CRC para fijar fecha de visita a Tesorería Nacional y 
así tener la documentación requerida. 
Se aprueba solicitar reunión con Aneiich para ver el tema tributario y la forma de 
funcionar con el arriendo del salón de capacitaciones. Al respecto la asesora 
Nayareth Quevedo informa que tomó contacto con la Secretaria de Aneiich y le 
señaló que se puede hacer giro de hotel para tributar. Se harán las gestiones. 
 
Se acuerda: 
Revisar si las regionales han devuelto los dineros de las elecciones a la 
nacional. 
Oficiar a cada regional para que reintegren los dineros, una vez que se tengan 
claro cuánto deben según el padrón. 
 
La Vicepresidenta Claudia Oporto y la asesora Cristina Cabrera están trabajando en 
la regularización de los contratos de los asesores y trabajadores de Anejud. 
 
Se acuerda:  
Realizar un extracto de acta autorizando a las y los siguientes directores 
nacionales para firmar en la cuenta de la Anejud del Banco Chile: Lilian 
Huanca, Davis Riquelme, Claudia Oporto y la Pro tesorera Jessica Fuica. 
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b) Departamento Jurídico Nacional 
La asesora Cristina Cabrera informa que para los socios y socias ya empezó el periodo 
de calificaciones. El Director Juan Carlos Hidalgo consulta sobre las precalificaciones y 
manifiesta su preocupación por la falta de apoyo de las y los representantes de los 
funcionarios. Propone poner este tema en el futuro pues hay muchos colegas que están 
siendo afectados por la precalificaciones. Esta es una oportunidad de captar socios.  
 
Se propone hacer un documento o formato de las observaciones de precalificación y 
enviarles un formulario por las anotaciones de demérito. Se aprueba. Lo realizará la 
asesora Cristina Cabrera. Después se puede ampliar a los sumarios administrativos. El 
Director Juan Carlos Hidalgo propone generar una cápsula sobre precalificaciones y 
calificaciones. 
 
Oficiar a la regionales consultando si tienen algún socio/a  con problemas de 
calificaciones y solicitar enviar oportunamente los casos al Depto. Jurídico hará un 
compilado con los tips para responder a las calificaciones y para  las apelaciones, 
incluyendo los plazos. Se aprueba. 
La dirigente Dafne Silva propone hacer un levantamiento de datos.  
La asesora Cristina Cabrera propone Poblar la página web con las actas, autos 
acordados y reglamentos que faltan subir para que las socios/as tengan donde recurrir 
cuando necesiten algún documento. Se aprueba. 
  
Además se propone poblar la página web y RR.SS con las actividades y reuniones de 
las y los directores nacionales y toda participación del Directorio Nacional. Se aprueba. 
La Presidenta Lilian Huanca solicita normalizar las reuniones del Depto. Jurídico. Se fija 
martes por medio, a las 18:00 horas. 

 
c) Departamento Comunicaciones 

La Vicepresidenta y encargada Claudia Oporto, informa que Comunicaciones se está 
reuniendo los lunes. Informa que se subieron las actas de directorio a la página y se 
están subiendo las noticias de las actividades. El día de mañana se hace el podcast. 
Una vez vuelta a la presencialidad, se hará una campaña de captación de socios y se 
entregará souvenir de Anejud. El Director Juan Carlos Hidalgo solicita sobrepoblar las 
páginas y RRSS con las reuniones o actividades o participación de la Anejud. Dafne 
señala que hay que poner atención en la inmediatez de las noticias. La Vicepresidenta 
Claudia Oporto solicita que los directores envíen una nota con las actividades que 
realizan para poder subirla. Deja en acta solicitó al Director Rodrigo Salinas una nota 
por el tema de los informáticos y no ha tenido respuesta. Señala que se reactivará el 
“Anejud responde” y se tendrá como sello el acercamiento a las bases, con visitas. 
El Director Juan Carlos Hidalgo solicita promocionar la plataforma de denuncias. 
Además, solicita invitar a los socios y socias para la Mesa LGBTI. 
Se aprueba oficiar a las regionales invitando a participar en la Mesa LGBTI de la ISP. 

 
d) Departamento Capacitaciones 
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El Director y encargado Juan Carlos Hidalgo informa que se encuentra trabajando solo 
pues el Director Rodrigo Salinas no se ha pronunciado. Esta pendiente el curso de 
oratoria. Se propone fecha para enero.  
 
Se acuerda: 
Oficiar a las regionales informando que el taller de oratoria pendiente se realizará 
el sábado 21 y 28 de enero de 2023, de manera presencial. Informar que hay un 
cupo por regional + CNJ. 
Informar que hay un taller webinar: “Qué hacer ante una situación de acoso 
laboral”, que se realizará el martes 06 de diciembre, de manera online. 
 
El Director Juan Carlos Hidalgo agradece el trabajo conjunto con comunicaciones. La 
Secretaria Raquel Arias propone hacer una capacitación sobre el incentivo al retiro. El 
Director Hidalgo señala que el Directorio Nacional debiera tener una inducción sobre la 
ISP, CLTPJ para representar de mejor manera en las actividades internacionales. Se 
propone replicar las actividades internacionales para las y los socios de la Anejud. La 
dirigente Dafne Silva propone que cuando entreguen el mandato se haga cierta 
inducción sobre este tema a las y los nuevos dirigentes. 
 

e) Comité de Igualdad y No Discriminación de Anejud Chile 
La Secretaria y encargada Raquel Arias señala que hay una capacitación pendiente. El 
25 de noviembre hay actividades en la ISP en la que participará Anejud. 
 

f) Comité Nacional de Jóvenes 
La dirigente Dafne Silva, informa que el CNJ está paralizado. Son solo 4 miembros y no 
dan abasto y no pueden cumplir con lo comprometido de buena manera. Con el 
Director Nacional se hará una reunión para evaluar la situación. 
 

g) Comisiones de Trabajo 
- Mesa Familia: Se informa que se incorporaron nuevos colegas a la mesa. El 

próximo 24 de noviembre habrá reunión en donde se sumará la asesora Cristina 
Cabrera. 

- Mesa Reforma de Estatutos: No se ha hecho ninguna reunión pero se hará este 
lunes. Se propone que después que termine el trabajo de esa mesa, se empiece 
con la Mesa sobre Concurso. 

- Mesa de Reforma Civil: las Directoras Jéssica Fuica y Marianela Herrera retomarán 
el trabajo de esta Mesa. 

- Mesa de Abogados Funcionarios: Se decide que solo si hay una contingencia 
relevante se reactivará esta  mesa. 

- Mesa Ciber seguridad: La Secretaria Raquel Arias informa que cada 15 días la 
CAPJ está realizando una evaluación. Se dice que está todo superado pero Anejud 
está pidiendo recopilar información al respecto. 

 
5.- COMITÉS DE TRABAJO DE LA CORTE SUPREMA Y DE LA CAPJ 

A) Comité de Personas 
La Secretaria Raquel Arias informa que hubo reunión el 17 de noviembre. 
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B) Comité de Comunicaciones 

No hay nada que informar. 
 

C) Comité de Modernización 
La Vicepresidenta Claudia Oporto señala que se ha percatado que es una mesa poco 
útil para la asociación, debido a los temas que se tratan. De igual manera se continuará 
asistiendo para no perder el cupo. 
 

• Comité de los Derechos del Niño, Niña y Adolescente 

• Subcomité Atención de Usuarios y Subcomité Justicia Abierta 
 

D) Comisión Resolutiva Interinstitucional 
La Secretaria Nacional, Informa que con fecha 08 de noviembre, se efectuó Sesión de 
la Comisión, en la que se hizo entrega al Presidente de la Corte Suprema, la propuesta 
de Metas, para el año 2023. 
 
Con fecha 15 de noviembre se efectuó una nueva reunión en donde se revisaron e 
hicieron modificaciones en relación a los porcentajes asignados. Señala además, que 
respecto del oficio remitido por ANEJUD, solicitando la suspensión de la medición de 
Metas del año 2022, desde que se produjo el ataque informático a PJUD  aún no se ha 
resuelto, a la espera del reporte final del cumplimiento de estas.        
Comité de Metas: 
La Secretaria doña Raquel Arias, Informa que este Comité no ha sostenido reuniones 
en el presente mes.  

E) Consejo Consultivo Asesor de Igualdad y No Discriminación 
No ha habido reuniones. 

F) Comité Nacional Riesgo Psicosocial 
La Directora doña Marianela Herrera, señala que este Comité no ha citado a reunión. 
 

6.- MATERIAS DE ORDEN INTERNO 
6.1 Hogar Judicial 
La directora Marianela Herrera, informa que se realizaron las cotizaciones para la 
adquisición de almohadas, sabanas y cubrecamas para las dependencias del Hogar, lo 
que se adquirirá en los próximos días.   
Además, informa que un socio durante su estadía causó daño en la ropa de cama y 
colchón, y conforme al Reglamento del Hogar Judicial, este debe responder por los daños 
ocasionados, para ello, se le cobrará sólo el costo del colchón, y dependiendo del costo se 
aplicará en 12 cuotas (descuento por planilla).  
 
Se recargará los extintores del Hogar Judicial. 
 
Se hablará con don Víctor para que refuerce el techo y cambie el zinc del techo de don 
Pablo Cáceres. 
 
6.2 Centro Vacacionales Los Cipreses de Loncura: 
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La Presidenta señala que se realizará una reunión interna entre los trabajadores del 
Departamento del Tesorería y Centro Vacacional de Loncura.  
 
6.3 Cabañas Coñaripe y Mehuín 
Coñaripe. La Secretaria Raquel Arias, informa que a contar del 01 de diciembre y hasta el 
10, se suspenderá el arriendo de las cabañas, para hacer las mantenciones pertinentes, 
para el inicio de temporada, lo que consistirá en lavado general de toda la ropa de cama, 
cortinas y cojines de los sillones y sillas del recinto, desratización, desinsectación y 
desinfección de todas las cabañas, limpieza de fosas. A contar del 12 de diciembre se 
encuentra todo reservado.  
  
Mehuín: Se efectuará la misma mantención que en Coñaripe, además del corte de pasto 
y maleza, se reitera en la urgencia de renovar el refrigerador y la cocina a gas de la 
cabaña. Señala que hay que efectuar de forma urgente la reposición de la puerta, de una 
especie de bodega pequeña que sirve para resguardar cilindro de gas y calefont.   
 

7.- VARIOS 

• Informe Reunión Semana Judicial CAPJ: 
La Presidenta informa que el día 17 de noviembre de 2022, asistió a una reunión de la 
semana judicial, en la que asistieron los presidentes de los gremios, a fin de promover e 
incentivar la participación de los funcionarios y funcionarias en esta actividad a través de 
un video promocional. La Asesora Srta. Nayareth propone la realización de un canva 
promocionando la actividad de la Semana Judicial.   
 

• Informa Reunión con don Juan Cristóbal Cox de la Academia Judicial 17-11-22. 
 

• Oficio 12 de Rancagua solicitando préstamo.  
La Regional Rancagua solicita un préstamo de emergencia por unas deudas pendientes 
y que asciende a la suma de $ 1.700.000 más $ 130.000, de ayuda solidaria para una 
socia de la Regional.  Se aprueba el préstamo. 
 

• Fecha próxima sesión: 15 de diciembre a las 09:30 horas. 
 

         Siendo las 19:10 horas, del día martes 22 de noviembre de 2022, se cierra la sesión. 
  

 

 

  

  

                  SECRETARIA NACIONAL                                  PRESIDENTA NACIONAL 
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